



ゼロ学期

校長 小島 淳

3学期始業式に「3学期は、次の学年の準備期間です。1年生にとっては2年生のゼロ学期、6年生にとっては中学校1年生のゼロ学期となります」と子どもたちに話しました。これは私のオリジナルではありません。以前お仕えした校長先生が話していましたし、インターネット上でもよく見かけます。

ゼロ学期に何をするか。子どもたちに次のように話しました。

- 1年生は、新1年生の手本になる準備をしてください。
- 2年生は、中学年になる準備をしてください。
- 3年生は、上学年になる準備をしてください。
- 4年生は、高学年になる準備をしてください。
- 5年生は、里公小学校最後の最上級生になる準備をしてください。
- 6年生は、中学校1年生、社会の一員となる準備をしてください。

私は子どもの頃、年度末になると「〇年生になったら漢字を頑張ります」なんてことを言っていました。しかし、それを実現できた試しがありませんでした。

10年ほど前、私が教頭試験の勉強をしているときに、指導者から「それは教諭の考え方で、教頭の立場で考えなさい」と言われました。「教頭の経験がないのに教頭の立場と言われても」と困惑したのですが、「君は教頭になってから教頭の考え方の勉強をするのか？ そんな教頭の下で君は働けるのか？」と問われハッとしました。

私は「〇〇になったら頑張る」と思うだけで、「こんな〇〇になる」という考えを持ってこないまま大人になっていました。教頭ゼロ学期の私に、「こんな教頭になる」というビジョンを描く大切さに気付かせてくださった指導者に感謝しています。

1月の全校朝会で、子どもたちに大谷翔平選手が花巻東高校1年生の時に作ったマンダラートを紹介しました。大谷選手は「ドラフト1位でプロになる」というビジョンを持ち、それを達成するために付ける力を考えました。技術や精神力の他に「人間性」「運」を挙げたところが非凡だと感じました。そして、メジャーリーガーである今も実践し続けています。だから、素晴らしい成績を残し皆から愛されているのだ、と私は思います。

ゼロ学期も残すところ1か月。ゼロ学期の準備とは、「こんな〇〇になる」というビジョンを決め、それに必要な行動をすることです。新年度の準備を着実に進めていきたいものです。子どもも大人も。

体のケア	サプリメントを飲む	FSQ 90kg	インステップ改善	体幹強化	軸をぶらさない	角度をつける	上からボールをたたく	リストの強化
柔軟性	体づくり	RSQ 130kg	リストボウイングの安定	エントロール	不安をなくす	カマない	キレ	下半身主導
スタミナ	可動域	食事 夜7杯 朝5杯	下腿の強化	体を開かない	メタル エントロールをする	ボールを前でリリース	回転数アップ	可動域
はっきりとした目標、目的を持つ	一喜一憂しない	興味が湧くと心は熱く	体づくり	エントロール	キレ	軸でまわる	下腿の強化	体重増加
ピンチに強い	メタル	雰囲気は流されない	メタル	ドラフト1位	スピード 160km/h	体幹強化	スピード 160km/h	肩回りの強化
涙をつるさない	勝利への執念	仲間思いやる心	人間性	運	変化球	可動域	ライナー キャッチ ボール	ピッチングを極める
完成	愛される人間	計画性	あいさつ	ゴミ拾い	部屋さらい	カウント ボールを極める	フォーカス 完成	スライダへのキレ
思いやり	人間性	感謝	道具を大切に使う	運	審判さんへの態度	速く落差のあるカーブ	変化球	左打者への決め球
礼儀	信頼される人間	継続力	プラス思考	応援される人間になる	本を読む	ストレートと同じフォームで投げる	ストライクからボールに投げるとコントロール	興行経りのイメージ

大谷選手のグローブ

大谷翔平選手から全国の小学校に寄贈されたグローブが、当校にも1月24日に届きました。

6年生から順番に回しました。子どもたちはうれしそうに手にはめたり写真を撮ったりしていました。グラウンドの雪がなくなったらキャッチボールがしたいです。



長縄記録会

2月13日から3日間、長縄記録会が休み時間に行われました。学年閉鎖などで、十分に練習をすることができませんでした。それでも、昨年度の自分たちの記録を更新するために力を合わせてがんばりました。記録を塗り替えた時の子どもたちの笑顔はとても輝いていました。



LED 灯籠のデザイン



2月17日の「雪と灯の饗宴」にむけて、全校児童でLED灯籠に入れる台紙のデザインを考えました。好きなキャラクターのイラストや夢、大好きな言葉など思い思いの作品が出来上がりました。

←6年生の作品

閉校記念事業実行委員会

1月19日に第1回の閉校記念事業実行委員会が開かれ、規約や組織の確認、各事業についての計画について話し合いが行われました。今後は、各部会を中心に事業を進めてまいります。ご尽力いただく実行委員の皆様にご感謝申し上げます。

上越市主催の里公小学校閉校記念式典は、令和6年11月2日（土）に行うことが決まりました。今後、地域と保護者の皆さまには何かとお願いすることが出てくると思います。里公小学校の閉校事業へのご理解とご協力のほど、よろしくお願いたします。

3月の予定

	行 事 等
5日（火）	後援会総会 閉校記念事業実行委員会運営部会
7日（木）	6年生を送る会
11日（月）	地域児童会
12日（火）	全校5限放課（13日・15日）
14日（木）	委員会活動
21日（木）	3学期終業式
22日（金）	卒業式
25日（月）	離任式



